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Compte-rendu du 2e  Conseil d’école 

Vendredi 18 Mars 2022 

Présents : 
Mmes Bouhala et Desbois, représentantes FCPE des parents d’élèves ; 
Mmes Bonamy, Hedna, enseignantes ; 
Mme Compère, directrice ; 
Mme Dousse, adjointes à l’enfance/jeunesse/seniors et Mme Stella, aux affaires scolaires/restauration collective ; 
Mr Laurent Derksen, directeur du périscolaire ; 
Excusées : Mme Mandras, inspectrice de l’EN, Mmes Calinescu et Miglietti (Atsems), Mme Mériadec (enseignante 
Rased) et Mme Baccouch (représentante AIPE des parents d’élèves).  
Début du conseil à 18h32. 
 

1. Bilan du périscolaire.   
Les effectifs maximums sont de : 19 le matin, 76 le midi et 42 le soir. L’équipe attend une nouvelle animatrice le 1/04 
pour être au complet. Le fonctionnement est identique à celui de l’école : pas de brassage pendant les 2 services de 
cantine entre les classes dans un premier temps. 
La question est posée par l’Aipe de l’absence de serviette pour le goûter. Mr Derksen répond que la logistique 
d’entretien supplémentaire serait trop compliquée et qu’il y a moins de plats en sauce que le midi. 
Mr Derksen souligne que la transmission des informations importantes entre animateurs et enseignantes se fera 
désormais sous forme de fiches sanitaires, pour renforcer les échanges faits par oral et les bilans aux parents. 
Il rappelle la distinction entre école et périscolaire et la nécessité de le contacter directement ou le Service Enfance. 
Il souhaite une prochaine reprise du travail pédagogique quand les groupes seront mélangés. 
Mme Compère le remercie pour la gestion de la crise malgré les absences de personnel d’animation. 
 

2. Bilan sécurité PPMS et protocole sanitaire. 
* Le plan  Vigipirate « sécurité renforcée - alerte attentat » est toujours en vigueur. Les attroupements doivent être 
évités lors de la dépose/récupération des enfants. 
* Un exercice du Plan particulier de Mise en Sécurité (PPMS) a eu lieu le 22/11/2021 dans la circonscription, avec pour 
thème « intrusion ». Les objectifs étaient : se cacher silencieusement en respectant les gestes barrières et faire 
remonter l’information au 17 (simulation). L’exercice, déclenché par 2 coups de sifflet dans le hall, a duré 7 mn pour les 
2 classes présentes. La classe des PS était en sortie. Les enfants étaient préparés avec lecture d’albums et affiches 
« Panda » à réagir à des consignes en silence pour se cacher et ont été très silencieux. La transmission d’un signal 
audible pose problème. Un sifflet individuel par enseignante a été refusé car trop onéreux pour toutes les écoles. 
Prochain exercice PPMS « risques majeurs », confinement simple (tempête) ou amélioré (risque chimique). 
* Protocole sanitaire : voir FAQ (Foire aux questions) du 17/03/22, niveau 1 depuis le 14/03 mais il est recommandé p6 
« S’agissant de la limitation du brassage, il est recommandé, dans un premier temps et dans la mesure du possible, 
de limiter les brassages trop importants entre groupe-classe et niveaux notamment pendant les temps de recréation 
et de restauration. Une analyse régulière de la situation épidémique (évolution de l’incidence, taux de reproduction du 
virus et situation à l’hôpital) est réalisée en lien avec les autorités sanitaires. En fonction de cette analyse, des 
mesures adaptées aux situations locales peuvent être décidées par les préfets, en lien avec l’agence régionale de 
santé et les autorités académiques. » 
Considérant l’accès étroit aux salles de classes verte et rouge par un seul couloir commun, l’équipe a décidé de 
maintenir les horaires d’accueil du matin actuels (8h35 et 8h45), car il est impossible de faire entrer 63 élèves en 10 mn 
avec lavages de mains pour des raisons de sécurité, d’autant que les attroupements doivent être limités également à 
l’extérieur de l’école pour Vigipirate. L’accueil de la classe bleue est maintenu à 8h35 par la cour. 
Nous étudions l’évolution des consignes sanitaires dans les semaines à venir. 
Les consignes de désinfection (1 fois par jour) et aération (5 fois par jour) sont maintenues. 
La Fcpe rappelle la demande de certains parents de la classe verte qui souhaitent le retour aux horaires habituels. 
Mme Compère explique la difficulté liée aux lavages des mains et aux effectifs élevés des 2 classes. 
Depuis le 7 mars, seul un autotest est à réaliser 2 jours (J2) après le dernier contact avec le cas confirmé, sans 

attestation à fournir. Le port du masque en intérieur est fortement recommandé pour les adultes pendant 7 jours après 
la survenue du cas confirmé. 
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Rappel : Les enfants malades ne doivent pas venir à l’école et les troubles digestifs peuvent être des symptômes 
évocateurs du Covid. Les parents doivent prévenir l’école en cas d’absence, de préférence par mail. 
Mme Compère remercie la majorité des parents de s’être adaptés aux nombreux tests demandés de décembre à 
février, ainsi qu’aux fermetures de classes pour absences non remplacées des enseignantes, ou des Atsems. Mais elle 
déplore aussi l’agressivité et le manque de respect de quelques parents, face aux nombreux changements de 
protocoles nationaux et à la gestion de crise réalisée au mieux depuis 2 ans, 7 jours sur 7. La période a été compliquée 
pour les enseignements de décembre à février, en raison des absences des élèves malades pour Covid (48%). 
 

3. Carte scolaire et prévision des effectifs. 
L’école compte à ce jour 90 élèves : 

- 27 élèves PS dans la classe bleue de Mme Shehrazade Hedna et Marie-Laure Bas ; 
- 32 élèves MS/GS dans la classe verte de Mme Anne Bonamy ; 
- 31 élèves MS/GS dans la classe rouge de Mme Caroline Compère et Mme Leïla DZIHO. 

Prévision des effectifs pour la prochaine rentrée : 
A ce jour seulement 18 PS inscrits via portail mairie (26 enfants nés en 2019 prévus) +27 MS + 28 GS, total 73. 
Ni fermeture ni ouverture prévue à la prochaine rentrée pour notre école par la Dsden. 
Les 4 élèves de la zone variable ont été affectés à l’école Petit Prince. 
Il n’y a pas de prévision chiffrée des élèves qui peuvent arriver dans les 70 logements livrés prochainement. 
La carte scolaire est désormais régie par IPS (indice de position sociale) qui remplace la grille Noder. C’est une 
description du milieu familial et des catégories socio professionnelles des 2 parents. L’école Corot a un Ips de 137. 
Mme Dousse explique le retard de livraison de 63 logements, dont certains seront livrés fin juin au lieu de mars. 
Mme Stella explique que les demandes de dérogation et la zone variable ont été attribués suivant les effectifs de l’école 
Petit Prince, sous menace d’une fermeture de classe, et en raison de l’arrivée probable d’élèves des nouveaux 
logements à Corot. 
 

4. Demandes de travaux 

Mme Compère remercie pour les travaux des sanitaires du dortoir en novembre : 2 vasques rectangulaires avec 6 robinets 
et déplacement de la douche, pour une circulation plus fluide et sécurisée avec un grand nombre d’élèves de PS. 
Réponses aux questions du 1er CE : travaux de peinture des classes M1 et M4 en attente (suite aux travaux et inondations). 
Pas d’inondation dans l’école cette année, malgré les fortes pluies. Mais les dégâts matériels de juin 2020 ne sont pas 
encore pris en charge par l’assurance. Mme Stella explique que le dossier suit son cours. 
Le cahier d’intervention est rarement rempli par les agents de la mairie présents dans l’école : 2 fois depuis septembre. 
Mme Stella explique la gestion du registre de sécurité, conservé par les services techniques dans leurs locaux, suite aux 
questions de l’inspection. Il y a obligation de le remplir mais pas de le fournir aux écoles. Une réflexion est engagée pour 
le stocker dans une boîte identique dans l’entrée de chaque école. 
 

5. Evaluations et bilans individuels.  

Les parents qui le souhaitaient ont tous été contactés par téléphone pendant du 14 au 18 février pour un bilan individuel 
de leur enfant, en moyenne 10 mn par parent, soit environ 6h par classe. Les échanges ont été riches et privilégiés. 
La Fcpe souligne les retours très positifs des parents, contents d’avoir pu avoir un contact privilégié avec l’enseignante. 
En GS, une évaluation nationale « Pour une entrée réussie au CP » a eu lieu de novembre à janvier, sur des items de 
maths et français. Le taux de réussite moyen de la classe rouge est de 72 % (hétérogène) et celui de la classe verte 
80 % (homogène). Les résultats ont été expliqués aux parents lors des échanges par téléphone, ainsi qu’à travers un 
graphique de bilan. Pour les élèves en difficulté en GS, un suivi Rased et un bilan du médecin scolaire sont proposés. 
Les parents demandent si les difficultés sont liées à l’âge des enfants, à des difficultés chroniques ou d’autres éléments 
lors des passations des tests. Mme Bonamy explique que ces tests sont des outils, qui chiffrent et confortent les 
difficultés scolaires remarquées en classe par les enseignantes. Mme Compère explique que les résultats sont 
complétés par l’âge des enfants à la date de passation des tests. 
Mme Annabel Mériadec (Rased maître E) intervient depuis le 8 mars jusqu’au 8 avril, puis en mai et juin, pour un 
groupe de 4 élèves de GS dans chaque classe, 2 fois par semaine, pour faire de la remédiation (précisions au 3e CE). 
 

6. Bilans de santé des MS et des GS. 
*MS : organisé par la PMI de Guyancourt : Mme Bonnet infirmière et le Dr Chenailler médecin, du 19/11 au 15/04, puis 

bilan avec Rased et retour à l’équipe enseignante. La présence des parents a été sollicitée ponctuellement, selon les 

demandes des enseignantes. C’est un outil de dépistage important, avec un avis professionnel extérieur sur 

d’éventuelles difficultés d’un enfant. 



*GS : le médecin scolaire Dr Catherine Fournier propose des visites médicales sur rdv dans son local situé à l’école 

Weiss, en présence des parents, suivant les résultats des bilans des évaluations envoyés fin janvier, avec les fiches de 

renseignements confidentiels et le signalement de certains enfants par équipe enseignante. 
 

7. Projets pédagogiques. 
*Activités Pédagogiques Complémentaires (APC) de 11h45 à 12h15, suivant les besoins, en petits groupes, MS et GS. 
* Décloisonnement : Temps calme des MS avec Mme Hedna de 13h45 à 14h puis ateliers avec les MS de la classe 

verte lundi et mardi de 14h à 14h45, jeudi et vendredi avec les MS de la classe rouge : dénombrement, discrimination 

visuelle, logique, phonologie et jeux coopératifs. 

* Liaison GS/CP : en raison des contraintes sanitaires, les échanges avec l’école Samain auront lieu sous forme de jeux 

collectifs ou de danses traditionnelles en extérieur en mai/juin. 

Une visite de l’école Rosa Bonheur est à l’étude, suivant les bus de la mairie, pour les 10 élèves de GS concernés. 

-  Plantation de bulbes d’automne par PS, et taille des fruitiers par René Moenne de l’association Magny en Transition. 

- Fête des galettes : ateliers cuisine et réalisation de couronnes dans chaque classe le 28/01. 

- Carnaval : farandoles costumées (avec distanciation des 3 classes) le 14 février, même jour que l’école Samain. 

- intervention artiste Franck Legendre : oiseaux de la liberté, créés par pliage, découpage et peinture les 17 et 24/01 

dans la classe de Mme Bonamy, visite de l’exposition présentée par l’artiste sous forme de jeux, visible depuis le 11/03 

pendant tout le festival ATBC à la Maison de l’Environnement. 

- spectacle « chut je crie » le 21/01 par service culturel très drôle et adapté au jeune public, effets visuels et sonores 

- ateliers « dessine ta cour » et « maquette » avec Virgile et Héloïse de l’Atelier de l’Ours les 1 et 10/02. 

Première séance pour exprimer les représentations des enfants autour de la place de l’eau, des arbres et des animaux. 

Les dessins sont présentés aux membres du conseil d’école. Deuxième séance en groupes dans la cour pour réaliser 

une maquette géante, avec craies et matériel de motricité, et déterminer la place des arbres, le circuit de l’eau etc… 

Plusieurs réunions depuis 30/11/20 « Ma cour passe au vert » ayant pour but de végétaliser la cour, de replanter des 
arbres et de permettre aux enfants d’être en contact avec la nature, recréer une biodiversité dans la cour et rafraichir en 
période de canicule. Une concertation a eu lieu le 8/03 avec les enseignantes, les parents, le périscolaire et la mairie. 
- festival Ciné junior le 8/02 : sélection de 6 films d’animation inédits et séance de langage pour choisir le film préféré. 
- rencontre Usep « petits acrobates » parcours de gymnastique au gymnase Mauduit le 17/02 

A venir : 

-  spectacle chanson jeune public ATBC ‘Fabuleux voyage de Théophile » le 22/03 

- « La grande lessive®» le 24/03 sur le thème « Ombres portées », accrochage artistique éphémère devant l’école. 

- Salon du livre LIRENVAL : sélection de 5 albums autour du thème du patrimoine, participation de tous les élèves pour 
choisir leur livre préféré. Le 8 avril : intervention de l’illustratrice Aurélie Guilleret (Gus et les grues) dans la classe des 
MS/GS, et de l’auteur illustrateur Sylvain Diez (Le livre du loup) dans la classe des PS. 
- Natation: autorisé par le protocole sanitaire depuis le 7 mars. Les séances commenceront dès la validation des 

agréments des parents de GS qui ont passé le test de natation (nage 25 m et passage sous l’eau, valable 5 ans). Mme 

Compère remarque qu’il y a trop peu de volontaires car il faut au moins 2 adultes dans l’eau, et qu’il y a des délais 

administratifs pour faire valider les agréments par la Dsden (environ15 jours). Les élèves de MS seront accueillis par 

Mme Hedna jusqu’à 15h, puis répartis dans les 2 classes pendant 30 mn les vendredis apm ou bien feront chorale. 

- Fermes du plateau de Saclay (Terres et cité) : 10 et 17 mai, PS à la ferme de la Closeraie de Magny, MS/GS à la 

ferme Vandame de Villiers le Bâcle. Coût réduit 300€ au total, après dossier, grâce aux subventions européennes. 

- sortie classe rouge le 24/03 au château de Versailles, pour un projet départemental en arts visuels « Bêtes en scène » 

et « animaux du roi », avec restitution à Port Royal mi-juin. 

- sortie classe verte à l’étude, selon le budget bus pour aller dans l’Oise. 

- sortie classe bleue le 20/06 à la ferme pédagogique Bel Air à Villiers le Bâcle : découverte, soins animaux et ateliers. 

- Fête de l’école : si le protocole sanitaire nous y autorise, nous aimerions organiser des portes ouvertes/exposition des 

travaux des enfants, avec une restitution de travail (danse et/ou chant), suivi d’un moment convivial (partage de 

boisssons et gâteaux) organisé par les associations de parents d’élèves, suivant la météo en intérieur ou extérieur, à 

des horaires successifs (9h/10h/11h à préciser), le samedi 11 juin. 

Mme Dousse explique que la mairie peut aider les projets particuliers liés à l’Usep par des subventions exceptionnelles. 



8. Bilan du budget de la coopérative scolaire. 
Dons des parents : 291,60 € (bénéfice de la vente des photos) 
Dépenses : 276 € (objets pour Noël, plantations et livres de Lirenval). 
Solde actuel : 1724,97  €.   
A venir : 300€ visites de fermes pour Terre et Cité, environ 935€ pour les 3 sorties de fin d’année. 
 
Le bénéfice des photos l’année dernière (avec les fratries) était de 601€. 
Il y a eu beaucoup moins de ventes et de recommandes que les années précédentes. 
Les échanges des directrices avec le photographe ont été compliqués et le bilan est mitigé. 
Un nouveau photographe local est recherché pour la prochaine rentrée. 
 
Mme Bonamy explique que le devis pour la sortie envisagée (638€) est trop élevé par rapport au budget mairie (350€ 
par classe) et demande à Mme Stella de réévaluer le budget transport à la hausse. 
Mme Stella explique que l’enveloppe budgétaire totale des écoles n’a pas augmenté, mais que la hausse des 
carburants impacte les devis des transporteurs de 30%. D’autres solutions sont à l’étude. 
 
Prochain conseil d’école du 3e trimestre le 14/06/22. 
Fin du conseil à 20h34. 
 
 
Signature de la présidente Mme Compère :    Signature de la secrétaire Mme Hedna : 
 
 
 
. 
             


